

TSE anunció

# La cantidad de nuevos votantes sube a 300 mil

• Proyección del TSE indicó anteriormente que serían 100 mil, pero ayer dijo que posiblemente se elevarán a 400 mil



REGISTRO DE NUEVOS VOTANTES EN EL SERECI ES MASIVA, CAUSANDO LA FORMACIÓN DE FILAS DURANTE HORAS.

La proyección de nuevos votantes para el referéndum del 21 de febrero llegará a 300 mil, según información del Tribunal Supremo Electoral (TSE), tomando en cuenta que en los próximos días se lanzará el registro masivo en todo el país. Anteriormente, refirió que llegarían a 100 mil.

"Creemos que entre jóvenes y personas mayores vamos a estar alrededor del seis por ciento del padrón, unos 360 mil (inscritos) y tal vez hasta 400 mil", informó ayer el vicepresidente del TSE, Antonio Costas.

Desde el martes pasado, el Servicio de Registro Cívico (Sereci) inició el empadronamiento permanente para aquellos jóvenes que cumplieron 18 años y no estén registrados en el Padrón Electoral, las personas que deben actualizar sus datos por cambio de domicilio u otros motivos y quienes deben habilitarse.

En los primeros cuatro días de empadronamiento permanente, el Servicio de Registro Cívico (Sereci) inscribió a más de cinco mil personas como nuevos electores, quienes actualizaron sus datos, informaron técnicos de la institución.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo



TRABAJO DE ARTISTAS QUE TALLAN LA MADERA PARA LA NAVIDAD PACEÑA.

Preparativos navideños

## Talladores en madera arman pesebre gigante

En el centro paceño será expuesto un pesebre, con dimensiones de más dos metros, tallado en madera. Está siendo armado por 30 artistas que participan del Encuentro de Talladores de Madera, en su quinta versión.

Hasta el próximo 19, serán entregadas 13 piezas entre ángeles, reyes magos y animalitos, para formar parte del pesebre que decorará las fiestas navideñas, en un espacio aún por definir.

Tiene el objetivo de revalorar

el trabajo del arte popular, convirtiéndolo en un referente de las manifestaciones culturales de la ciudad, aparte de concienciar a la población sobre la importancia y responsabilidad que significa intervenir artísticamente en los espacios urbanos que habita. El miércoles pasado se llevó a cabo la inauguración de este encuentro.

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo

## Esposa de Lens se rapa el cabello

La esposa del exgobernador del Beni, Claudia Eguez, se rapó el cabello este viernes en protesta por la detención de su esposo en el penal de Mocoivi, Trinidad, desde el pasado 17 de julio. Carmelo Lens está acusado de corrupción. Eguez, además, amenazó con viajar a La Paz y declararse en huelga de hambre frente al Palacio Presidencial.

"Carmelo ha tomado la determinación que no quiere recibir visitas en el penal. Nos pidió que hagamos algún tipo de movilización para que se sepa la verdad", declaró a ANF, a tiempo de apuntar que su acto de reivindicación va dirigido al presidente Morales, para pedirle que se realice el próximo lunes 9 de noviembre la audiencia de cesación de detención preventiva de Lens y se le ponga en libertad.

La audiencia fue suspendida en seis ocasiones, según Eguez. (ANF)

## "Telecáncer" tendrá segunda versión el próximo año

La campaña "Telecáncer" tendrá una segunda versión en 2016, según informó el presidente del Colegio Médico de La Paz, Luis Larrea.

Dijo que en 2016 se llevará adelante otro festival solidario en coordinación con la Gobernación de La Paz. Se prevé la presencia de grupos internacionales, para lograr una mayor cantidad de recaudación.

"Vamos a lanzar una segunda versión del 'Telecáncer' con el apoyo de los profesionales del departamento y del país. La fecha tentativa está proyectada para enero de 2016", indicó.

La Gobernación de La Paz realizó la primera versión del "Telecáncer 2015" en octubre pasado, cuando se recaudó más de medio millón de bolivianos para la compra de un acelerador lineal, equipo médico para la atención de los enfermos con cáncer. El festi-

val se realizó el sábado y domingo y contó con la participación de más de 70 grupos musicales. El evento pretendía recaudar 11 millones de dólares y no logró su objetivo, pero en opinión del gobernador paceño Félix Patzi "fue positivo".

En esa oportunidad se recaudó exactamente Bs 573.322, dinero obtenido de cuatro modalidades de recaudación que implementó la campaña: la recaudación en ámbros, la recolección casa por casa, las entradas del festival solidario y los aportes a la cuenta 2017 -0020488 del Banco Fie.

Larrea aseguró que para la próxima jornada se cambiará la estrategia de recaudación y se buscará llamar la atención de mayor cantidad de población para que aporten a esta justa causa.

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo

## Cámara Americana de Comercio promueve inversiones en Bolivia

La Cámara Americana de Comercio, que recordó 40 años de trabajo permanente en Bolivia, ratificó el objetivo de su entidad de promover inversiones provenientes de Estados Unidos en Bolivia.

Su presidente, Gonzalo Bedoya Diez de Medina, afirmó a EL DIARIO que comprometió el mayor apoyo a la actual gestión ejecutiva del Estado boliviano, para canalizar nuevos capitales.

"Hemos escuchado buenas noticias de que le ha ido muy bien al presidente Evo Morales en su reciente visita a Nueva York y que existe interés en los inversionistas estadounidenses y de otros países en Bolivia. Hay varios rubros de interés", dijo.

La Embajada tiene la tarea de impulsar el

comercio bilateral y dinamizar su labor a mayor velocidad. "Tenemos un equipo que responde a diversas iniciativas", señaló Bedoya.

"Estamos en condiciones de desarrollar nuevos mercados, especialmente en Santa Cruz, Cochabamba y Tarija, en una primera instancia. En relación a Santa Cruz, la respuesta del empresario privado nacional es abrumadora, muchísimas empresas nacionales se están afiliando a la Cámara Americana de Comercio, porque hay la posibilidad de realizar negocios con Estados Unidos, utilizando las franquicias que existen para Bolivia y participar en representaciones y eventos comerciales, que se gestionan principalmente en la capital cruceña", señaló el directivo.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

## Exprefecto Leopoldo Fernández cuestiona retardación de justicia



MINUTOS ANTES DE UNA AUDIENCIA SUSPENDIDA, LEOPOLDO FERNÁNDEZ PROTESTÓ UNA VEZ MÁS CONTRA LA RETARDACIÓN DE JUSTICIA.

El exprefecto de Pando Leopoldo Fernández nuevamente denunció ayer la retardación en que incurre la justicia ordinaria para definir el veredicto del caso "masacre de Porvenir", en el que se halla involucrado injustamente.

Recordó que por la postergación de los juicios orales y la falta de actas trascritas de

todas las audiencias, las partes demandantes y sindicados del caso presentaron solicitudes a la Fiscalía, además del Juzgado, para que se regularicen estas diligencias.

La querrela fue iniciada el 11 de septiembre de 2008, con el argumento de que hubo un enfrentamiento armado en el municipio de El Porvenir, entre

presuntos funcionarios de la Prefectura que estaba conducida entonces por Fernández, y personas que se trasladaron desde Ribalta, en vehículos. A raíz de ello se menciona la muerte de Pedro Oshiro M., Celedonio Bazualdo G., Jhonny Cari S., Wilson Castillo Q., Alfonso Cruz Q., Arnoldo Gonzales I., Wilson Mejía M., Bernardino Racua C., Díter Tupa M., Alfredo Robles C., Félix Roca T., Ramiro Tiñini A. y Luis A. Rivero S. La justicia atribuyó la violencia al entonces prefecto Fernández, quien está con detención domiciliaria en La Paz, acusado por los delitos de asesinato, terrorismo, homicidio, asociación delictuosa y lesiones graves y leves.

La exautoridad sostiene al presente que en una diligencia judicial que se realizó en El Porvenir, no se encontraron elementos de convicción que le inculpen en tales delitos.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

## Incertidumbre en Wall Street por posible subida de intereses

Wall Street cerró ayer con la incertidumbre e intranquilidad en la que viven los inversores ante la posibilidad que la Reserva Federal (Fed) suba los tipos de interés.

Al cierre, el Dow Jones de industriales, el principal indicador de la bolsa neoyorquina, avanzó un 0,26% hasta las 17.910,33 unidades, mientras que el selectivo S&P 500 terminó casi plano, con un descenso de 0,73 puntos o un 0,03%, hasta los 2.099,20 enteros. Por su parte, el índice com-

puesto del mercado Nasdaq, en el que cotizan las principales firmas tecnológicas, subió un 0,38% o 19,38 puntos, hasta las 5.147,12 unidades.

El fantasma de la Fed estaba más presente ayer tras conocer que los datos de empleo de octubre eran mejores de lo esperado.

Wall Street teme que si la coyuntura económica mejora en el país, la Fed suba los tipos al considerar que ya no hacen falta estímulos.

La jornada fue muy desigual, con variaciones moderadas al

alza y a la baja a lo largo del día, reaccionando con distinto criterio a un dato sobre la creación de empleo en octubre pasado, por una parte, y a un crecimiento inusual del crédito al consumo.

El Departamento de Trabajo anunció que el desempleo en Estados Unidos descendió en octubre pasado y quedó en el 5%, gracias a la creación de 271.000 nuevos puestos de trabajo, más de lo que habían anticipado los analistas. (EFE)

Inf. Pág. 3, 3er. Cuerpo



WALL STREET, ENTRE LA INCERTIDUMBRE Y TEMOR DE LOS INVERSORES.